

Reeditan Caravana de la Libertad



DEFENDER las conquistas es la mejor manera de honrar a los rebeldes de la Caravana de la Libertad, la del futuro, de Fidel, expresó la joven Thaimí Fonseca Gutiérrez, en la conmemoración de ese acontecimiento, ocurrido en enero de 1959.

Combatientes y jóvenes reeditaron el paso de la citada marcha por Bayamo y, como hace 65 años, se reunieron frente al antiguo Ayuntamiento, hoy sede de la Asamblea municipal del Poder Popular, desde donde el Líder Histórico, Fidel Castro Ruz, se dirigió al pueblo agrupado en la Plaza de la Revolución.

Reynaldo José Fernández Rivero, primer secretario de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) en Granma, ratificó el llamado del General de Ejército Raúl Castro Ruz a defender la unidad ante los planes del enemigo para dividir y destruir la Revolución socialista.

Igualmente exhortó a trabajar en pro del desarrollo de la provincia y exigió el cese del fuego en Palestina, donde mueren niños, jóvenes y adolescentes debido a los ataques de Israel.

Militantes del Partido y de la UJC recibieron los correspondientes carnés, de manos de las máximas autoridades políticas y gubernamentales de la provincia y del municipio de Bayamo.

La recordación incluyó la actuación de varios artistas, entre ellos el legendario Quinteto Rebelde, creado por Fidel, en 1958, como parte de la lucha guerrillera en la Sierra Maestra.

YOENIS POMPA SILVA
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Quinteto Rebelde

Cuando la Revolución dijo su nombre a la tierra y puso en toda la Sierra plomo, filo y convicción la musicalización de temas a todo largo de la guerra tuvo a cargo el Quinteto de Fidel quien bebió junto con él trago dulce y trago amargo.

Quinteto Rebelde: historia del son cubano en campaña, tú tornaste la montaña en pentagrama de gloria. En toda la trayectoria saltando de loma a llano tú le enseñaste al tirano que viviste la fortuna de ir con la guitarra en una y el fusil en la otra mano.

Dice el monte que tu tres se amarró de la guitarra con el bejuco de parra que le dio el agua esa vez. La marimbola después al tumbador se abrazó, fue cuando dijo el bongó en medio de la pelea: Aquí el que más fino sea responde si llamo yo.

Tú le enseñaste a la loma de todo el campo cubano que pueden darse la mano la metralla y la paloma. Fuiste profesor de idioma en lengua de montería, en tus parodias había patriotismo a troche y moche, le disparaste a la noche para hacer más claro el día.

Y el día llega en el lucero que trajo la clarinada de la limpia madrugada que montó en el mes de enero y ya es enero un cantero de rosa blanca y laurel, nadie olvida el tema aquel que enarbolaste en la guerra para decirle a la Sierra: Hay que cuidar a Fidel.

JUAN MANUEL REYES ALCOLEA

Elegido nuevo miembro del Buró Provincial del Partido

El Comité Provincial del Partido en Granma, en sesión extraordinaria, el jueves último, eligió a Calixto Santiesteban Ávila como miembro de su Buró ejecutivo, encargado de la actividad político-ideológica.

Nacido el 15 de agosto de 1973, Santiesteban Ávila tiene una destacada trayectoria como dirigente de la Unión de Jóvenes Comunistas y del Partido.

Comenzó su vida laboral en 1997, como dependiente en la lisetera Cayo Confites, de Manzanillo, desde donde se vinculó a la labor de la UJC, sucesivamente, como instructor, miembro profesional del Buró municipal para atender la esfera de jóvenes trabajadores y combatientes, y jefe del departamento de Organización.

En 2010 pasó al trabajo del Partido, como instructor, y luego fue miembro profesional del Buró para la actividad político-ideológica.



Del 2016 al 2019 se desempeñó como primer secretario del municipio de Manzanillo, luego fue trasladado con igual cargo a Bayamo, donde permaneció hasta 2021.

Ese año, los delegados a la asamblea municipal de balance reconocieron su destacado trabajo al frente del Partido en la capital de Granma y fue promovido, hasta la fecha, a jefe del Departamento de Organización del

Comité Provincial.

Santiesteban Ávila es licenciado en Educación, en la especialidad de Marxismo-Leninismo e Historia y Máster en Dirección Política; sustituye en el cargo a Wilver Jerez Milanés, quien fue promovido a otras tareas de la organización y recibió el reconocimiento de los miembros del Comité Provincial por sus más de 20 años de labor relevante como cuadro político.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES

Yanelis, servidora del pueblo

Por **FÉLIX PEDRO GUILLEN FONSECA**

En la comunidad de Marcial Jiménez, en Campechuela, Yanelis Escalona Vega, agente de la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba, con su desempeño, ha ganado la simpatía de los vecinos.

"Me gusta mi trabajo. Atiendo a muchas personas y, si lo que necesitan no está en mis manos, las oriento o contacto con los compañeros de la oficina o con quien pueda ayudar a encauzar la solución o respuesta de

cada preocupación", dice a La Demajagua.

"La calidad del trabajo del sector de las Comunicaciones depende del esfuerzo y de la dedicación de todos los que tenemos alguna responsabilidad en él", añade.

"Nuestro barrio es de gente trabajadora y revolucionaria, que ha demostrado cuánto se puede alcanzar si cada cual aporta al interés colectivo", agrega Escalona Vega y se enorgullece de que su vecindario se distinga en Cuba por el cuidado del medioambiente.

Desde finales del 2023, el dengue ha querido frustrar



la alegría de estos días a Yanelis, pero ella se impone.

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 6 al 12 de enero

6-1875 El Generalísimo Máximo Gómez cruza con su tropa la trocha de Júcaro a Morón.

8-1959 Entra Fidel a La Habana, tras un recorrido por todo el país.

9-1959 Fidel solicita la retirada de la misión militar yanqui en Cuba.

9-1992 Asesinan a los combatientes del Ministerio del Interior Yuri Gómez, Orosmán Dueñas y Rafael Guevara, al tratar de impedir una salida ilegal por

Tará. Los autores fueron capturados y ejemplarmente condenados.

10-1929 Es asesinado Julio Antonio Mella, en Ciudad México.

11-1980 Fallece Celia Sánchez Manduley, destacada revolucionaria, combatiente de la clandestinidad y de la Sierra Maestra.

12-1869 Los bayameses incendian su ciudad, como muestra de rebeldía y heroísmo, cuando era imposible mantenerla libre.



UN NIÑO MUERTO Y VARIOS HERIDOS EN PRIMER TIROTEO DEL AÑO EN COLEGIO DE EE.UU.

Un niño de 11 años, de sexto grado, murió, el jueves último, en el primer tiroteo de 2024 en un colegio de Estados Unidos, que dejó otras cinco personas heridas, mientras que el perpetrador, un alumno de la propia escuela de Perry, pequeña ciudad cercana a Des Moines, capital de Iowa, falleció como resultado de una herida autoinfligida, según reportes policiales.

El tirador fue identificado como Dylan Butler, de 17 años, y actuó solo, de acuerdo con la información de medios locales. Las cinco personas heridas son cuatro estudiantes y un administrador escolar, dijeron las autoridades. (Cubadebate)

FAVORECE A UNAS 12 MIL PERSONAS QUEHACER HIDRÁULICO EN GRANMA

Más de 221 millones de pesos financiaron, durante el año 2023, distintas inversiones y labores de mantenimiento a la infraestructura del sector hidráulico en Granma.

Los trabajos beneficiaron con la instalación del servicio de agua a seis mil 600 personas, y mejoraron las condiciones del abasto a otras cinco mil 500, declaró el ingeniero Yacel Vázquez Arias, subdelegado adjunto de Recursos Hidráulicos en el territorio.

Entre las 31 obras de construcción y montaje en las cuales se laboró, dijo, figuran el tendido de 28 kilómetros de tuberías conductoras, redes de distribución, acometidas hidráulicas y sanitarias. (Orlando Fombellida Claro, ACN)

PERCEPTIBLES 14 TERREMOTOS EN CUBA DURANTE 2023

La sismicidad en el país durante el año 2023 estuvo marcada por 14 terremotos perceptibles en el área de cobertura local de Cuba, de un total de siete mil 475 eventos registrados por las estaciones del Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas, la mayor parte relacionados con la falla Oriente, que constituye un límite de placas al sur de la región oriental del país.

Además, se observó una actividad sísmica significativa en el norte de Las Tunas y en la zona sur de la localidad de Moa. En esta última, se registraron tres enjambres de terremotos, cada uno con alrededor de 500 eventos, aunque con magnitudes inferiores a cuatro. (Cubadebate)

PESCAGRAN PROYECTA MEJORES RESULTADOS PARA EL 2024

Incrementar la producción de larvas y alevines, continuar el proceso inversionista, terminar la recuperación de estanques, y poner en explotación todos los embalses, lagunas, y otros lugares en los que se pueda sembrar las crías de peces en el territorio, son proyecciones de la Empresa Pesquera de Granma para el año que comienza.

Así informó Isidro Beltrán León, director de esa entidad, que logró récord de siembra de alevines de ciprinido (tenca) el pasado año, con una cifra de más de 26 millones, lo que debe aportar más alimentos para el pueblo en los próximos meses. (Marlene Herrera Matos, Radio Granma Digital)